

平成二十年五月二十日提出  
質問第四〇五号

ロシア政府による北方領土開発に対する外務省の対応等に関する質問主意書

提出者 鈴木宗男

ロシア政府による北方領土開発に対する外務省の対応等に関する質問主意書

本年五月十六日の北海道新聞二面に、「北方領土 ロシア 九十三億円投資 ○八年 道路、空港など整備」との見出しで、ロシア政府が策定した、二〇〇七年から二〇一五年までの期間にわたり実施される「千島列島経済社会発展計画」に基づく事業により、本年ロシア政府は北方領土開発に総額約九十三億円の資金を道路や空港など社会基盤に集中的に投入する考えであると報じている記事（以下、「道新記事」という。）が掲載されている。右を踏まえ、以下質問する。

一 「道新記事」を外務省は承知しているか。

二 「道新記事」にある様に、「千島列島経済社会発展計画」に基づくロシア政府による北方領土の開発について、外務省はその詳細、現状を把握しているか。

三 「千島列島経済社会発展計画」に基づくロシア政府による北方領土の開発に対する外務省の見解如何。

四 「千島列島経済社会発展計画」に基づくロシア政府による北方領土の開発により北方領土の社会基盤が整備されていく現状は、我が国の国益に資する形での北方領土問題の解決に対してどのような影響を及ぼすか。外務省の見解如何。

五 四の現状に対して、外務省としてどのような対応をとる考えでいるか。既に北方四島には、ロシアの管轄権に従う形で入域した北朝鮮籍をはじめとする外国人労働者が多数いるが、四のロシア政府による開発とあわせ、外務省としてこれらの現状にどの様に対応する考えでいるのか説明されたい。

右質問する。